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学党史 悟思想 办实事 开新局

扎实推进党史学习教育

天气预报：预计我市19日受高空偏北气流影响，晴天到多云；20～21日受冷空气影响，有一次降水降温过程。具体预报如下：19日：晴天到多云，偏东风1～2级，9～22℃；20日：多云转小雨，偏北风2～3级，11～19℃；21日：中雨，偏北风3～4级，8～15℃；。

服务热线： 56896

本报讯 记者王莉敏、通
讯员赵丽红报道：这两天，在咸
宁街头，细心的市民会发现，一
些身穿城管制服的工作人员在
捡拾烟头、槟榔渣、口香糖等

“小块头”垃圾。
11月15日起，市城管执法

委启动“烟头革命”活动，要求
全系统党员干部发挥示范引领
作用，带头不吸烟，不随意丢弃
烟头、纸屑等杂物，全面提升城
管工作人员的文明素养。同
时，结合路长网格责任制等工
作，要求各级“路长”、管理员走
上街头捡拾“小块头”垃圾，对积

留在路面的“小块头”进行全面
清除，助力文明城市创建工作。

目前，该委已成立市中心
城区“烟头革命”工作领导小
组，设立了领导小组办公室，制
定了任务和考核标准，用捡拾
的重量反映“在马路上办公”的
效果，并与年终单位或个人评
先评优相挂钩。

市城管执法委相关负责人
介绍，此举意在让“烟头不落地”
渗透到社会和个人生活的每个
角落、每个细节，引导广大市民
养成良好卫生习惯，提升市民文
明素质，打响香城泉都品牌。

市城管执法委开展“烟头革命”

干部职工上街捡拾“小块头”垃圾

本报讯 特约记者徐大
发、通讯员阮惠芳报道：11月6
日下午，通山县政府广场人头
攒动，人们争相观看烹饪技能
大赛，品尝特色美食。

记者在现场看到，两排灶具
家当一字儿摆开阵势，各位厨师
有条不紊地忙碌着，亮出自己的
独门绝技。菜把肉、燕厦糯米
卷、百合辣香笋、原生态豆腐、吊
锅三鲜、红烧肉、农家大碗锤肉
……48道大菜目不暇接，共有
24家餐饮业的24位选手参赛。

在外围两侧，则是12家农

产品展示自己的特色产品，有
鱼酱、豆豉、香脆饼、黄精片、茶
叶、通山包坨、野生猕猴桃酒等地
方土特产，市民或品尝或购买。

经过激烈角逐，厨师陈辉、
余才生、陈光维获得特等奖，谭
经军等 5人获得金奖，廖早英
等12人获得银奖，袁黄刚等4
人获得优秀奖。通山大酒店的
牛腩焖包坨和百合辣香笋、牛
头山庄参赛的笋里笋外和糍粑
鱼、景元大洒店参赛的红尘妃
子笑和牡丹鱼片分别获得特
等奖。

品特色美食 助乡村振兴

通山举办烹饪技能大赛

本报讯 记者丁伟、通讯
员杜邹诗涵报道：11月10日，
崇阳县市场监管局会同湖北
省执业药师到白霓镇白霓村
开展义诊活动，为老年人提供
上门诊断服务，引导老人科学
用药。

据悉，进村义诊是该局开展
“药品安全宣传月”活动的内容
之一，活动于10月25日启动，从
药品安全知识问卷调查入手，深
入了解群众对药品安全知识的
知晓程度；邀请省执业药师协会
的药师专家赴崇阳县调研，共同
举办药品安全宣传活动；通过开
展六个“一”活动，提升药品质

量管控水平，强化广大群众的自
我防护意识和安全用药意识。
组织开展了“安全用药”科普宣
传活动，科普如何识别药品广
告、过期药品如何处理、家里应
常备哪些药品、婴幼儿用药等
药品安全知识。

同时，该局严厉打击药店
执业药师不在岗、处方药不凭
处方销售等问题；开展药品广
告清扫行动，对夸大宣传药品
功能、特点、效果的违法行为严
肃处理；对近两年来群众在药
品方面投诉举报较多的问题回
头看，加大监管执法力度，保障
人民群众用药安全。

崇阳市场监管局

开展“药品安全宣传月”活动

送书下乡
11 月17 日，赤壁市图书馆流动图

书车驶入新店镇雨亭岭村易地搬迁安
置点，送来养殖、种植、健康等各类图
书上百册，村民纷纷前来阅读书籍。

连日来，赤壁市图书馆组织送文
化下乡活动，巩固拓展脱贫攻坚与乡
村振兴有效衔接。

咸宁日报全媒体记者 唐继锋 摄

本报讯 通讯员朱霞、熊
颖报道：“这笔退税可真是及时
雨！5天内1.74亿元的退税就直
接到账，大大缓解了我们资金流
转的燃眉之急！”湖北顺乐钢铁
有限公司财务部部长张兴伟由
衷感叹。11月16日上午10点，
我市首笔过亿元增值税增量留
抵退税顺利到达该企业账户。

据了解，顺乐钢铁是嘉鱼
县招商引资重点企业，其注册资
本超10亿元，项目总投资35亿
元，预计投产后可年产195万吨
钢材产品，年增加产值68.4亿
元，年均缴纳税费2亿元，安置就
业人员2000人。目前，顺乐钢

铁设备投资已超2.9亿元，厂区
还在建设中，但因废钢价格波动
导致原材料库存积压无法正式
投产，企业资金链遇到了工程拨
款和积压库存的双重压力。

嘉鱼县税务局企业走访人
员了解到该公司资金周转困难
的情况，主动向公司财务人员
介绍了留抵退税的相关政策。
为保证企业能够及时享受政
策，由分管领导带队，组成“税
收专家顾问团”专程上门服务，
提供“一对一”流程辅导。在县
财政局、县人行、市税务局、市
人行的支持下，完成了这笔“天
价”退税。

1.74亿元！

我市首笔过亿增量留抵退税到账

本报讯 记者刘珊珊、通
讯员孙付浩报道：“领到这个许
可证，就可以安心给我儿子建
婚房了！”11月10日，通城县马
港镇马洞村村民李四清，从镇
政府领到《乡村建设规划许可
证》时说。

为切实提高广大群众依法
用地、依规建房和保护耕地的
自觉性和主动性，马港镇建立
农村建房联审联批制度，会同
县住建局、农业农村局等部门
组成农村建房审批工作专班，
下村入户为农民现场核准建房
条件。每月召开一次农村建房
联审联批会议，对农民建房实

行一次性审批。截至目前，已
对符合建房条件的12户农户发
放了乡村建设规划许可证。

同时，该镇结合县政府对
整治违规建房的工作要求，对
违建“零容忍”，依法对谭下村
一户违法建筑进行拆除后复
垦复绿，共拆除面积约187平
方米。

下一步，马港镇将加大相
关法律法规的宣传力度，帮助
群众提高保护耕地、依法建房
的法律意识，提高农村土地利
用效率，坚决守住耕地保护红
线。“疏”“堵”结合，扭转农村

“两违”建房乱象。

通城马港镇

疏堵结合 依法建房

簰州湾，咸宁境内128公里长江岸
线的最北端。

长江在此向西拐了一个弯，再调
头东流。奇特的地理景观，也造就了
簰州湾在长江防汛的特殊地位——

“簰州湾弯一弯，武汉水落三尺三”。
西流湾，也是江鱼聚集的回水湾。
簰州湾镇人大主席刘强文说，簰

州湾镇有41公里长江岸线，占咸宁境
内长江岸线的1/3，长江嘉鱼段持证渔
民324户，簰州湾占了近一半。

2019年 10月 31日，随着簰州湾
最后一艘渔船起吊上岸，长江嘉鱼段
渔民告别以长江捕鱼为生的历史。

渔民上岸后，生活过得怎么样？
我们在簰州湾找答案。

老渔民说：
“感谢党和政府对上岸渔民的关心”

“来来，吃点橘子”，在簰州社区临
江堤边的一处院子里，陈昌环顺手从
橘子树上摘了几个黄澄澄的橘子硬塞
到记者手中。

71岁的老渔民陈昌环面色红润，
声如洪钟。

风里来雨里去的捕鱼生涯，簰州
湾没有几个比陈昌环资历更老。加上
陈昌环还担任过社区书记，所以在群
众间颇有威望。

“渔民上岸政策刚出来的时候，有
些人不理解，我虽然已经退休，但作为
一名老党员，还是要发挥点作用。”陈
昌环率先交船上岸，还帮助县、镇、社
区干部一起挨家挨户上门做工作。

渔民没有田地，最担心的就是上
岸之后的生存问题。陈昌环把渔船上
交奖补政策、投资创业优惠条件、免费
培训技能等相关政策记得烂熟于心，
讲解给渔民听。

“长江禁捕是国家保护长江的大
政策，我们都要理解支持。总是在船
上到处漂也不是个办法，娃娃读书也

不稳定……”动之以情，晓之以理，陈
昌环说的话渔民觉得实在。

想学种养殖手艺的，县里组织免
费培训班；想做点小生意的，市场监
管、税务等相关部门上门来服务；生活
确有困难的，一事一议落实帮扶……

陈昌环住的是一处上世纪70年代
末建的房子，多处开裂漏雨。县里工
作组在走访渔民家庭时留意到他的困
难，在政策范围内申请资金对房屋进
行了修缮维护，“住了三四十年的破房
子现在修好了，我打从心里感谢党，感
谢政府对我们这些上岸渔民的关心。”

农机大户说：
“以前江上漂泊，现在有了像样的家”

找陈文春并不顺利，打了十多个
电话都没人接。村干部说，肯定是在
开农机，太吵听不见电话。

在农田里见到陈文春时，他刚从
旋耕机上下来歇会儿，身后不远处还
停着一台农机，“那也是我的”，陈文春
说。

父亲是老渔民，在江里呆了大半
辈子，一条船就是全部家当，陈文春从
小在船上长大。2000年，他拿出仅有
的2000余元新婚礼金买了一条木船，
也踏上父亲的道路。

“船上夏天蚊子围着飞，冬天冻得
睡不着。老婆有一次不小心掉到江里
了，我拼命喊千万要抓着渔网别松
手”，把老婆连人带网从江水里拖起
来，小夫妻在船上相顾无言泪涟涟。

后来，出江捕鱼越来越难，有时候
一天也捕不到几条鱼。“一家人要吃要
喝要生活啊，肯定要想其他办法了”，
2011年，陈文春求亲告友借钱买了一
台农机。

渔民上岸后，陈文春转型成为一
名农机手，开着农机在簰州湾当地“打
田”。由于他干活不惜力，加之手头农
机不断增多，业务已经从熟人朋友发

展到洪湖、仙桃等周边县市。
“这些年买农机大概花了60多万

吧，自己拿了一部分钱，借了一部分。”
陈文春现有大型农机七八台，“买农机
有补贴，学农机有培训，国家政策好，
累点也没啥。”

现在的陈文春早就不住船里了，
领了住房补贴，自己再花了30多万元
建了一栋楼，“终于有了一个像样的
家。”

细问之下，才知道陈文春还承包
了100亩菜地种植白菜和包菜，承包了
30亩鱼塘。这个“特别能吃苦”的簰州
汉子，每天忙得脚不沾地，但是内心十
分充实。

手套厂厂长说：
“一起苦过的人，更要互相帮衬”

43岁的陈文刚出生在一个渔户家
庭，高中毕业后在外短暂闯荡了一阵
子，最终还是回家跟着父亲上了渔船，
在船上一干就是10多年。

见到陈文刚时，他正在镇上的零
散加工户家里收货。

“靠天吃饭，养家糊口，谈不上什
么收成”，回忆在江上漂泊的日子，陈
文刚说，总的印象就是一个字，“苦”。

有一年中秋节，陈文刚和父亲驾
船出江捕鱼，突遇风雨雷暴，“船舱都
进水了，船在江面打转转”。凭着几十
年的出江经验，父亲好不容易带着陈
文刚驾船脱险，“家家户户都是团圆
时，我们爷俩差点‘丢’在江里了”。

2014年，从各种渠道听说可能要
“禁捕”的陈文刚，意识到渔民这碗饭可
能吃不长久了。年底，他拿出所有的积
蓄5万元，盘下了镇上一个手套厂。

手套厂生产不难，难的是销路。
陈文刚一次次拿着样品去武汉的企业
推销，守在负责人办公室门外几个小
时只为说上几句话。

虽然是小手套厂，但是产品不掉

毛、不粘毛，质量过硬，最终陈文刚成
功地与某品牌车企建立了销售渠道。

刘强文说，陈文刚手套厂的零散
用工以中老年女性为主，大部分是此
前上岸的渔民家属，通过他的带动解
决了生计问题。

53岁的张家坊村村民张友英一边
踩缝纫机，一边不时看看在客厅里玩
耍的小孙子，“现在在家带孙子，从陈
总（陈文刚）那里拿原料回家加工，每
个月还有1500元左右收入，行情好的
时候能拿2000多元”，这样的日子，张
友英很满足。

陈文刚说：“我们是在渔船上苦过
的人，更会互相帮衬着过好现在的日
子。”

如今，陈文刚的手套厂已经搬到
了嘉鱼县城，有500多平方米面积，日
常有30多名零散用工，产品销路也越
来越广，日子过得越来越红火。

记者感言：

一个职业的背后，就是一个人甚
至一家人的生计。

伴随着长江十年禁渔，一些人的
人生轨迹必然发生改变。

簰洲湾，全市渔民最多的乡镇。有
很多渔民像三位被访者一样，祖祖辈辈
打渔为生，与长江有着深厚的感情。

长江禁捕、渔民上岸，他们有理解、
有支持、有不舍，也有不安：上岸后，会
不会像“鱼儿离了水”，怎么存活？

得益于渔民上岸“应扶尽扶、应保
尽保”的好政策，强化保障、引导就业，
让上岸渔民的生活更加“如鱼得水”，
让长江得以休养生息。

采写：向东宁 程昌宗 周萱
刘 震 章文静

咸宁长江岸线行 ⑨

离开渔船，他们生活变了样
——嘉鱼县簰州湾镇采访记

咸宁日报全媒体记者

本报讯 记者葛利利、通讯员陈曙
报道：11 月 17 日上午，在 107 国道
K1418+700处左侧，一台大型吊机正
在吊着一个20多米高的单立柱广告
牌。在广告牌上方接缝处，随着一阵

阵火星闪现，近百平方米的广告牌被
拆除。

据介绍，为解决咸安城区大型楼顶
广告和107国道沿线单立柱广告设置
乱象，净化城市空间，消除安全隐患，营
造美观安全的城市环境，10月起，咸安
城市管理执法局在城区和107国道沿
线推进立柱、楼顶广告集中整治活动。

此次拆除的广告牌范围包括：遮挡自然
景观、影响市容市貌、与周边环境不协
调、给市民带来“视觉污染”的广告牌；
未经审批或审批期满未续批的广告牌；
违反、不符合《咸宁市户外广告和招牌
设置管理办法》的广告牌。

行动开始之前，咸安城管采取边摸
排边拆除的方式，先排查一定距离内的

非法广告牌，联系责任人，告知拆除事
项并争取他们的同意。在拆除这一段
时，排查下一段道路沿线的情况，循环
往复折叠式推进。通过这样的方式，截
至目前，已拆除了34块共计3875平方
米的大型楼顶广告牌和107国道沿线
立柱广告牌。

“下一步将加大拆除力度，争取在
12月底将所有大型广告牌拆除到位。”
咸安城管相关负责人介绍，大型广告牌
拆除完毕后，将进一步保障城区及周边
区域市容市貌整洁有序，提升城市形
象，减少杂乱无章、破旧残缺的广告牌
给市民带来的安全隐患和“视觉污染”。

提升城市形象 减少视觉污染

咸安城区拆除34块大型广告牌

文明创建进行时

（上接第一版）党中央提出，二十大
代表应是共产党员中的优秀分子。要
严把人选政治关，坚持把政治标准放在
首位，突出考察人选的理想信念、政治
品格和道德修养，着重了解人选政治判
断力、政治领悟力、政治执行力，增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两
个维护”等方面的表现情况，对政治上
不合格的一票否决。严把人选廉洁关，
认真落实“四必”要求，严格甄别核查，
坚决防止“带病提名”、“带病当选”。要
进一步优化代表结构，既要有各级党员
领导干部，又要有生产和工作第一线的
党员，保证生产和工作第一线代表比
例，注重推荐工人、农民和专业技术人

员党员中的先进模范人物作为代表人
选；女党员和少数民族党员代表应占一
定比例。要有经济、科技、国防、政法、
教育、宣传、文化、卫生、体育和社会管
理等各方面的代表。

党中央要求，二十大代表的选举产
生，采取自下而上、上下结合、反复酝
酿、逐级遴选的办法进行。要深入开展
宣传教育，广泛发动基层党组织和党员
积极参与代表人选的推荐提名，根据多
数党组织和党员的意见，逐级遴选择
优。要严格组织考察，实行差额考察和
考察预告，充分听取基层党组织、党代
会代表、党员和群众的意见。要认真搞
好会议选举，代表实行差额选举，差额

选举的比例应多于15%。
党中央强调，各级党组织要切实加

强领导，周密安排部署，以高度的政治
责任感和严谨细致的工作作风，扎实做
好二十大代表选举工作。要严肃政治
纪律、组织纪律和选举纪律，充分运用
湖南衡阳、四川南充、辽宁等地拉票贿
选、破坏选举案件，开展警示教育，汲取
教训，引以为戒。加强对代表选举工作
的全程监督，对违规违纪违法问题“零
容忍”，一经发现坚决查处，确保风清气
正。要通过做好学习宣传、组织动员、
推荐提名、会议选举、严肃纪律等各项
工作，使代表选举产生过程成为深入学
习贯彻习近平新时代中国特色社会主

义思想的过程，成为贯彻落实新时代党
的建设总要求和新时代党的组织路线
的过程，成为理想信念教育和党性党风
党纪党史教育的过程，成为党内政治生
活生动实践和民主集中制教育的过程，
进一步增强党的创造力、凝聚力、战斗
力，动员广大党员、干部更加紧密地团
结在以习近平同志为核心的党中央周
围，不忘初心、牢记使命，攻坚克难、开
拓奋进，为全面建设社会主义现代化国
家、夺取新时代中国特色社会主义伟大
胜利、实现中华民族伟大复兴的中国梦
作出新的更大贡献。

二十大代表选举工作从现在开始，
到明年6月底前结束。


